

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3374

Murcia 26 Abril de 1897

Tres ediciones diarias

INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE VERANO EN LOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA DE MARIN Y TORRECILLA

Los dueños de este acreditado establecimiento participan á su numerosa y distinguida clientela haber recibido todas las novedades en géneros de fantasia para la próxima temporada de verano.—Murcia: LA ISLA DE CUBA, Príncipe Alfonso, 23, 25 y 27.

ACEITE SUPERIOR DE ONTUR

CLARO Y DE BUEN GUSTO

Se vende en la plaza de Carnicerías, número 8, antigua tienda de Gonzalo hoy de Abellan.

Elaborado sin triturar el hueso.

BUEN PRECIO

15-8

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedias, ácidos, indigestión, gases, agua de boca, sibilos y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al instante día de usar el

(Polvo del Dr. KUNTZ), destruyendo en breves días las dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como á diario lo certifica el médico de la Real Academia de Ciencias, CAJA 7.50. Moreno Miguel, Arzal, 2. MADRID. Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Puntos de venta en Murcia, en todas las farmacias y para ventas al por mayor, Ruiz Sequier, plaza de San Bartolomé.

10 SAN JUAN DE DIOS 10 VERDADERA GANGA

quemazon por desesperacion
La casa-palacio que edificó el Sr. Conde de Santomera el año 1536, á su venida

á tomar Monteaúdo y á expulsar á los moros de la ciudad de Murcia,

se vende por las dos quintas partes de su valor, pues no habiendo quien la construya por cien mil pesetas ni por mucho más, su dueño, haciéndose cargo de la crisis porque atraviesa esta ciudad y que circunstancias manda la vida, la suya no es muy lisonjera, con veintinueve años de padecimientos físicos y cada día menos apto para poder recolectar su renta, que cada día se hace mas laboriosa por lo poco que favorece la administración de justicia, por esta razon le mueve á vender cuantas fincas rústicas y urbanas posee.

La persona que por poco desee propiedades. Barandillo 23, de nueve á doce, darán cuantos antecedentes deseen.

CONTRA EL SOL PERSIANAS

Grandepósito de todas las medidas, tejidos de hilo á 10 reales metro cuadrado; las hay finas inglesas tambien para despachos y miradores de gran novedad, tambien las hay de cadenas dobles á 16 reales; todos estos precios son arreglados y colocados. Tambien se arreglan las v. ejas y se pintan á precios módicos.

Gran surtido en esteras de verano inmejorables, de primera máquina á 70 céntimos vara cuadrada, y á 60 la de segunda, y esteras de todas clases, en la acreditada estereria de la calle de Santa Isabel núm. 4, de

JOSE FUSTER

PERSIANAS

En el acreditado y conocido establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido segunda remesa de persianas de todas clases y medidas á precios reducidos y en el mismo establecimiento se componen y se pintan á precios económicos. Tambien hay un gran surtido en esteras de junco para esteras habitacionales y gran variacion en esteritas de todas clases desde dos reales en adelante. Transparentes para despachos y miradores.

Persianas Suizas pintadas al oleo á 16 reales metro cuadrado.

Persianas madera labrada, dibujos escoceses á 14 reales idem.

Persianas madera natural, labradas en todos anchos á 12 reales.

Estas clases de persianas no las hay nada más que en el establecimiento de Juan Hermosilla, son fabricadas en las fábricas de Lyon.

Gran surtido de limpia barros, desde una peseta en adelante.

Plano de San Francisco número 30, al lado de las Monjas Teresas, y convento de Isabelas, Juan Hermosilla.

20-15

Edicion de la noche-26 Abril

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

LA SEDA

Está terminando la cria del gusano de la seda en toda la huerta, sin que hayan ocurrido pérdidas de consideracion.

La cosecha de este año podemos calcularla como superior á la del año anterior, pues todas las simientes han dado buen resultado, favorecido su desarrollo, por una temperatura hermosísima.

Ha abundado la hoja de moreras, que se ha cotizado barata y á ello se debe el que la produccion no resulte este año tan costosa como en los anteriores.

Aun no se han fijado las precios á que se pagará la arroba de capullos, en fresco, pero creemos no serán menores que los del año anterior.

De hoy á mañana empezará la compra en las fábricas de esta capital, aunque sea con precio provisional, pues el gran adelanto de la cosecha actual, impide el que se haya podido fijar aun el precio definitivo.

Quizás esta misma semana podrán ya determinarse con exactitud los precios.

De Valencia sabemos, que han tenido algun quebranto en la cria de los gusanos, por lo que aprecian personas entendidas, que la cosecha en dicha zona sericícola será este año inferior á la del anterior.

De Italia y Francia las noticias son tranquilizadoras, realizándose la cria con bastante regularidad.

Si en nuestra provincia se dedican todos los labradores que pueden hacerlo á la produccion de la seda, llegará dia en que constituirá esta region una riquísima zona sericícola, como en tiempos mejores.

De Murcia á Granada

Con el título de «Arriba!» publica nuestro estimado colega el ferro-ca-

rril de Almería, el siguiente enérgico artículo.

«Granada despierta de su letargo.

¡Bien por Granada!

Toda la region solicitó sus iniciativas para secundarlas y su entusiasmo para inspirarse en él, y el noble pueblo granadino acude al puesto del honor, colocándose en la vanguardia y manifestando intenciones de no abandonarlo hasta despues de la victoria.

¡Bien por Granada!

Su actitud resuelta presagia la victoria. Esa nobilísima emulacion de todas las corporaciones de prestigio y de todos los hombres de influencia, redoblarán la fé y el ardimento en las provincias hermanas, ansiosas de reconquistar su derecho y de consolidar su redencion.

¡Adelante!

Venga pronto la convocatoria á la Asamblea regional, en la que no habrá ni un solo pueblo que no esté dignamente representado y en la que se han de discutir todas las soluciones, adoptándose las más lógicas, las más positivas, las más eficaces para el logro del legítimo fin que Granada, Murcia, Jaén y Almería persiguen.

¡Adelante!

Y enseñemos para siempre á las empresas sin seriedad y á sus protectores corrompidos, que los pueblos saben romper las cadenas y aventar las infamias cuando se deciden á hacerlo, no durando el imperio de los verdugos más tiempo que el que tardan las víctimas en resolverse á pulverizarlos.

¡Arriba! pues, y no desmayar un solo instante, que como dice un apreciable colega granadino, cuando se lucha con entusiasmo por causas tan santas como la actual, los pueblos se ennoblecen, agigantándose su personalidad hasta el extremo de ser mirados con respeto y atencion por las más altas representaciones del Estado.

Ahora toca á nuestros colegas de las provincias hermanas, excitar el celo é interés de las Corporaciones siendo entusiastas voceros del sacrosanto derecho que nos asiste, y levantando á los pueblos del letargo en que se hallan sumidas las actividades colectivas, hacerles que tomen puesto de honor en esta campaña, donde ventilamos la solucion de la actual crisis económica y la prosperidad del porvenir».

Crónica alegre

Pocas novedades tengo hoy para esta «Crónica».

Registrando la cartera solo encuentro una.

Y por cierto que es taurina.

Los aficionados al arte de Montes ya deben estar con un palmo de boca abierta.

Y es para estarlo.

Se trata nada menos que de unos toros extranjeros y sabios

Los toros irlandeses.

Ayer los vi en la Plaza de Toros y me dejaron maravillado.

¡Animalitos!

Parecen personas.

Uno de ellos, mientras su compañero hacia proezas en la pista, se me quedó mirando con aquellos ojazos irlandeses y con aquella cara tan seria y tan respetable.

Yo tambien le miré con fijeza y me dije:

¿A quien le parece este animalucho?

—En efecto, aquella cara enjuta, aquella trompa lustrosa, aquel mirar tranquilo, todo aquello me pareció haberlo visto en otra parte.

Pero luego levantaba la vista y tro-

pezaba con unos cuernos descomunales.

Y eso no lo habia visto nunca.

Al menos de ese tamaño.

**

La mayoría de las personas que presenciaban el espectáculo, participaban de la misma admiracion.

Unicamente una señora que habia á mi lado se mostraba displicente.

—¿Pero no te gusta eso?—le decia su esposo.

—No me llama la atencion—contestaba ella.

—Pues hija yo en mi vida he visto cuernos tan grandes.

—Porque tu no has visto nada.

—¿Y tú?

—Yo sí.

—Donde.

—No te importa; pero las personas que tienen imaginacion como yo, ven eso y mucho mas.

—¿En la imaginacion?

—Eso, en la cabeza que es igual.

**

Otras señoras se retiraron de la pista, creyendo que aquellos toros iban á hacer alguna fechoria.

—No tengas cuidado—le decia otro marido á su esposa.

—Me dan mucho miedo esos cuernos.

—No te apures. ¿No ves qué cara tan simpática?

—Es verdad ¿á que no sabes á quien le trae un aire.

—Espera que me fije.

—¿No caes?

—Todavía no, pero estoy al caer.

—Pues le parece al maestro barbero de enfrente de casa.

—Es verdad; pero aquel tiene más cabeza y más patas.

**

Estas y otras cosas se dijeron ayer viendo los célebres toros irlandeses.

Y mucho mas que me callo á pesar de ser periodista.

Nada, vayan ustedes á verlos el domingo que viene, y ya verán lo que es bueno.

J. ARQUES.

El crimen de anoche

Anoche á las 7 y media fué herido gravemente de arma blanca en el partido de Aljucer, el vecino del mismo Juan Cerezo Lechuga, por su convecino Enrique Celdrán Tornel.

Segun rumor público, se encontraba el Celdrán en su casa á la indicada hora, cuando llegó en su busca el Cerezo y le invitó á tomarse unas copas en un ventorrillo próximo.

El Celdrán se negó en principio á aceptar el convite, pero como el Cerezo insistiese en convidarle, le siguió hasta un ventorrillo próximo, donde bebieron unas copas.

En la conversacion que sostuvieron amigablemente mientras bebían, parece ser que el Celdrán le dió á entender al Cerezo que este habia bebido demasiado.

Salieron despues de estas palabras á la calle, y como el Cerezo comprendiese que el Celdrán le habia dado á entender que estaba borracho, le dió una bofetada.

El Celdrán se fué hacia su casa seguido de su adversario y como éste tratara de agredirle otra vez, entró dentro y sacó un cuchillo de grandes dimensiones, é infirió con él una herida al Cerezo en el vientre, de mucha gravedad.

Despues de cometer este hecho, el Celdrán, abandonó el cuchillo, con que habia cometido el delito y como viese que el herido lo cogió y se fué hacia él, el agresor se metió huyendo

en la casa de otro vecino y cerró la puerta por dentro.

El herido dió varias puñaladas en la referida puerta, destrozando en ella el arma con que habia sido herido, hasta que por virtud de la hemorragia que sufría, cayó al suelo, siendo trasladado en un zarzo á la Casa de Socorro y despues al Hospital, donde falleció á poco de ingresar.

El agresor, que seguidamente se dió á la fuga, fué detenido anoche mismo por el comandante del puesto de la guardia civil del Palmar, cabo Antonio Garcia Sanchez y guardia Antonio Lopez Gil, poniéndolo á disposicion del juzgado de Instrucción correspondiente, como así mismo el arma con que cometió el delito.

Esta mañana á las diez le ha sido practicada la autopsia al cadáver, por el forense del distrito.

El juzgado de la Catedral, que estaba de guardia, instruyó las primeras diligencias.

A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra agencia, nos contesta á la 199 relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Rafael Sanchez Lucas, Murcia; soldado infanteria del regimiento de España, núm. 46, 6.ª compañía.

Escribió su última carta desde el ingenio Rosario (Aguacate); no dicen fecha.

No ha causado baja; se encuentra en Aguacate.

Antonio Rodriguez Prefasi, Algar (Murcia); soldado infanteria del regimiento de la Reina, núm. 2, batallón 1.º expedicionario, 2.ª compañía.

Embarcó en Cádiz en 1896; escribió desde Consolación del Sur, con fecha 24 Septiembre del 96.

No ha causado baja; se encuentra en Pinar del Rio.

Domingo Carrillo, Murcia; soldado infanteria del regimiento Simancas, núm. 64, batallón 1.º, 4.ª compañía.

Estaba en Guantánamo.

No ha causado baja; se encuentra en Guantánamo.

Salvador Marco Gomez, Murcia; soldado del regimiento de infanteria de Antequera, núm. 9, batallón Peninsular, 1.ª compañía.

Escribió desde Santiago de Cuba en 22 Septiembre 1895.

No ha causado baja; se encuentra en Jovellanos (Matanzas).

Rafael Cortés Giner, Buxot (Alicante); soldado del batallón de infanteria de Antequera, 1.ª compañía.

Escribió desde Jovellanos con fecha 4 Junio 1896.

No aparece baja; se encuentra en Jovellanos.

Pedro Gomez Garcia, Murcia; soldado del batallón de Chicliana número 5, 7.ª compañía.

Estaba en Jaruco.

No ha causado baja y se encuentra en Sancti Spiritus.

Francisco Falcon Poveda, Cieza (Murcia); soldado de infanteria del batallón Cazadores de Colon, número 23, 4.ª compañía.

Escribió desde Manzanillo en Septiembre de 1896.

No ha causado baja; se encuentra en operaciones, plana mayor en Manzanillo.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el mes de Enero pasado, en cuya fecha se pasó al ministerio de la Guerra una parte de la relacion de las bajas ocurridas hasta la indicada fecha.

Las demás preguntas que se nos han hecho, las contestaremos á la mayor brevedad.

